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"Sins roan vordes

boa tarde boa , vejam os senhores a importancia que esta camara na pessoa do senhor presidente ricardo silva cla a
este empreendimento ,pois é tern toda a logica , primeiro desfez o negocio que esta empresa tinha corn urn particular, o
governo vai injectar so em subsidios uns milh'Oes, o entusiasmo do presidente neste projecto que ate antecipou esta zona
da ribeira grande zona turistica deixando para traz outros terrenos potenciais para o mesmo fim , mas incluindo uma
serie de terrenos • -rtensentes a familia da vereadora

, depois ve-se o interesse na mesma zona de qualificar no anterior PDM urn terreno que encosta ao parque de
estacionamentos da praia do areal de santa barbara como sendo reserva ecologica o unico como todos sabem os
terrenos de reserve ecologica tern certas caracteristicas e na ribeira grande s6 a duas zonas , lagoa de fogo e caldeira
velha , e este que a camara quer expropriar para estacionamentos descobertos , como diz o relatorio tecnico SOLO
PARA OUTROS FINS, UM TERRENO QUE ECOLOGICO NAO TEM NADA, PORQUE E UM TERRENO JA A MUITO MEXIDO
PELA MAO DO HOMEM ENTULHADO ,esta fora do dominio publico maritimo ,mas foi emitido uma notificagao pela eng.
carla ao dono a dizer que o terreno no se podia construir porque esta no dominio publico maritimo como uma ameaca
todos sabem que este terreno estava e esta em negociagOes corn a familia monteiro na sedencia de outros terenos para
O passeio atlantico , e mais , e mais , mas voltando ao essencial, nal) se ve este presidente a acarinhar outros projectos
na ribeira grande de grande interesse economico , nao sao para o turismo mas tenhem a mesma envergadura financeira
ou mais e ainda a clack de muitos mais postos de trabalho doque este empreendimento aqui focado„ como por
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exemplo o ediflcio ao pa do tribunal da ribeira grande que este fechado a 6 anos por falta de born senso deste senhor
presidente em teimar n'ao dar a licenga de utilizagäo e corn isso já derrobou Arias empresas e desemprego ,mas tern as
suas razfles , a campanha este a porta , e o senhor candidato o actual secretario da economia tb já veio abengoar este
projecto , na serimonia que todos viram , os interesses , tanto0 a nivel politico/particlario como pessoal , é de uma
vergonha que näo tern como se explicar, , é vergonhoso, pois é quem no compactuar quern nao fizer parte , quem nä°
entrar no sistema leva , rims essa sempre foi a politica destes senhores, porque a tantos empresarios nesta cidade corn
capacidade de arriscar mas como tenhem medo por verias razfles desistem, porque no querem fazer parte do sistema
nojento , e porque so pessoas serias. não a ninguem que ponha cobre a estas e outras injustigas estas aldrabiges, esta
corrupgâo desbravada que é esta camara municipal da ribeira grande , e como diz o outro bastava simplesmente
levantar o sigilo bancario para por estes e outros ou metade do pals nas prisfles , mas temos urn problema nä° a prisfles
pra todos , mas arranjava-se uma forma de prendelos todos , transformava-se a ilha do corvo numa prisão corn
ALKATRAZ RODEADA DE TUBAR6ES VEDADA , E 0 KE MUITOS DESTES SENHORES QUE SE DIZEM SENHORES SERIOS
MERECEM E ENQUANTO NAO SE FIZER ISSO DE LEVANTAR 0 SIGILO BANCARIO PARA INICIAR UMA INVESTIGACAO 0
PAIS NO GERAL NAO SAI DA RUINA EM QUE SE ENCONTRA COM POLITICOS CORRPTOS E POLITICAS CORRUPTAS ,
SENHORES FACAM ALGO P+ELO PAIS E PELA REGIA. 0 MELHOR DIZENDO PELAS PESSOAS PELO SER HUMANO QUE
ESTA ACIMA DE TUDO ,

PASSAR BEM

Empreendimento turistico arranca em Maio junto A praia de Santa Barbara

0 projeto para a construcào, junto ao areal de Santa Barbara, de um complexo de apartamentos turisticos, deu
entrada hoje na Camara Municipal da Ribeira Grande.
Face ao volume de investimento, cerca de cinco milhOes de euros e sua importancia para o desenvolvimento
turistico do concelho, o projeto foi entregue, esta tarde, em mAos, ao presidente da autarquia, Ricardo Silva, por
João Reis, urn dos responsaveis da Empresa North Shore Resort.
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A construedo do complexo de apartamentos turisticos na zona do mono de baixo avanea já no prOximo mes,
com 20 unidades de alojamento, devendo estar concluidas em maio de 2014. Este projeto, corn a classificaedo
de quatro estrelas, preve- a construe -do de 40 unidades de alojamentos e espaeos de restauraed-o, criando
diretamente 18 postos de trabalho.
0 complexo de apartamentos turisticos pretende oferecer alojamento destinado a atividades de lazer e anima*
turistica potenciando a realizaedo na Regido de eventos de projeedo internacional, especialmente ligados aos
desportos do mar (como o Azores Islands Pro ou campeonato Mundial de Bodyboard).
A construe-do pela sociedade NSR — North Shore Resorts, Lda. é possivel graeas a criaedo, por parte da
autarquia nortenha, da Unidade de Execue'do do Morro de Baixo, que cria uma nova zona turistica e
habitacional junto ao Areal de Santa Barbara.I:

A delimitaedo da unidade de execueäo, já prevista no Plano Diretor Municipal, aponta para a criacao de uma
Area Mista Turistica/Habitacional e Area Turistica, visando a valorizaedo da zona litoral do Morro de Baixo, a
nivel paisagistico, de proteedo da natureza e dos recursos geolegicos, bem como a reconversào e reabilitaedo da
area urbana do Bairro do Bandejo.
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Boa tarde, como cidadao desta cidade venho me expresar sobre este assunto de forma clara e sintetica e dar o meu
testemunho,e relatar todo o conhecimento que tenho deste processo,do qual ao longo destes anos venho pesquizando, e
me informando e corn algum conhecimento da causa ,sou dos cidadaos que apreciel a conduta desta camara ao
embargar esta construcao , mais propriamente as obras que foram alteradas , do qual tenho conhecimento,e na dada
altura a camara embargou tal obra corn a alegagao de violagao do PDM desta cidade, achei na altura que ao embargar
esta obra a camara defendia e bem o interesse publico, dai eu ser a favor que se deve manter a politica na defesa do
interesse publico, mas segundo todas as pesquisas que fui fazendo ao pongo de todo estes anos , eu e algumas
pessoas que foram me acompanhando,chegamos a conclusao de que a camara na realidade, fez muito pouco ou nada
ate a data na defesa do interesse publico que vinha falando ao longo de todo este tempo, se nao vejamos de acordo
corn muitos acordaos do STA,e da legislack em vigor entao como o RJUE,RGEU, E 0 RJIGT, e da legislacao vigente ,
ficou muito a desejar a camara ao defender coma defendeu a nao legalizagão deste edificio, de acordo com toda a
informagao documental , realmente todos os pareceres , notificagOes audiencias aberrante, ate hoje nao se va qualquer
contra ordenagao que deveria ser pesada ao infrator, a aberragäo de todos os embargos segundo a legislagao anterior e
a actual näo tern qualquer validade, sao nulos por incompetencia de quern as demandou, por varies raz6es , sao sim
viclos cometidos pela camara,nao existe ate a data qualquer ato onde deve vir expresso a demolicao de tais alteragOes
,nem qualquer prazo para a sua execucao, os atos que foram dados tambem sac) nulos por falta de qualquer mencao a
delegack de poderes , que ordenou a retficagao dos trabalhos,os pareceres tecnicos que foram dados segundo
a legislack s5o meros atos opinativos de acordo corn verbs acordaos,s5o nulos todos esses atos aqui mencionados o
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que implica a incompetencia,ilegalidade e nulidade de todos os atos em causa segundo acorclabs e legislagEo.mas
tambem diz o artigo n. 67 do RJUE COMENTADO POR VARIOS JURISTAS COMO , MARIA JOSE CASTANHEIRA NEVES,
DULCE LOPES FERNANDA MACAS, E FERNANDA PAULA OLIVEIRA NOS SEUS COMENTARIOS A 2. edigEo do regime
jüridico da urbanizagEo e edificagEo , lei n. 60/2007 de 4 de setembro no n.3 do art.n.67 ,(EXISTE UMA CONDIcA0 PARA
QUE AS ALTERACOES, POSSAM SER LEGALIZADAS , QUE A LICENCA ANTERIOR ESTEJA AINDA EFICAZ NO MOMENTO
DA DEQSAO, POIS SO NUMA SITUACAO COMO ESTA L QUE ,SE NAO FOR LICENCIADA A ALTERAcA0 DA OBRA , SE
PODERA AFIRMAR SER 0 PROMETOR TITULAR DE UM DIREITO QUE LHE PERMITE REALIZAR UMA OPERACAO QUE
VIOLA 0 PDM DA MESMA FORMA OU DE UMA FORMA AINDA MATS GRAVE DO QUE A PREVISTA NO PROJECTO DE
ALTEFtACAO, e aqui diz tudo , que não estando a obra embargada , quando a camara deveria imitir uma decisEo
defenitiva no prazo de 6 meses prorrogavel por mais 6 meses , nEo o fez no prazo legal, ai sim nao defendeu o interesse
publico que seria o ato da demoligEo com as consequencias para o requerente mas nEo o fez, e nao o fez segundo
verbs comentarios ao longo do tempo diz a camara que nEo tern dinheiro para efectuar ou fazer cumprir a lei corn a
demoligke um argumento urn pouco estranho , porque este argumento e atendendo que a obra JO se encontra concluida
desde 2006 segundo os regulamentos da camara , é o argumento mais correcto para a legalizagEo da obra , porque diz a
lei que no actual estado em que se encontra a obra , ela viola mais o pdm e viola mais o interesse publico no estado em
que se encontra do que legalizando e corn razEo porque o interesse publico actual e desde que se encontra a obra
concluida se baseia nos factos de que , a camara e o estado ,só estab perdendo sucessivos impostos pela nab
legalizag5a da obra , porque os cidad5os locals e os cidadãos em geral não poderem disfrutar do espago em causa,
por a camara nab contribuir positivamento para o desenvolvimento da cidade impedindo a criagEo de postos de trabalho
,e porque a camara JO mais tem fundamentos crediveis do interesse publico, no bastando 0 camara fundamentar
interesses publicos locais , ou a simples falta de qualquer licenciamente tern de ter um fundamento mais abrangente
mais a nivel regional ou nacional e estes a camara n5o os tern para poder impor a nao legalizag5o do edificio ou a sua
demoligEo na parte das alteragaes, nao tern a camara qualquer interesse credivel para no legalizar a obra nem mandar
demolir o que quer que seja ,numa altura destas em que todo o edificio tern mais do que condigOes de habitabilidade e
coma manda a regra nestas condigOes a obra cumpre rigorosamente o RJUE E 0 RGEU, QUE E A LEGISLACAO VIGENTE
A DATA DA PRATICA , e porque assim a é diz o it 3 do art.n.117 do rjigt que os pianos depois da discusäo publica
tenhem 150 dias para entrar em vigor, e segundo a minha analise a documentos e pesquisas e acordaos do STA, a
camara tern 2 anos para propor medidas preventivas prorrogavel por mais urn ano a contar do inicio da preparagEo do
pdm, hora esta camara nao teve medidas preventivas para o local nem antes nem depois do pdm entrar em vigor, e diz
a lei que depois da discussäo publica do pdm, o PDM TEM DE ENTRAR EM VIGOR NO PRAZO DOS 150 DIAS , NO CASO
DE NAO ENTRAR NESTE PRAZO OS PROCESSOS QUE FICAFtAM SUSPENSOS AO ABRIGO DO RJIGT,deixam de estar
suspensose sao apreciados e analizados ate a sua prolacgao ato final , de acordo com a lei mais propriamente o tal artigo
n. 67 do FUUE mas do REJIME JURIDICO DE URBANIZAcA0 E EDIFICACI1/40 555/99 DECRETO LEI 177/2001 E NAO AO
ABRIGO DA LEI 60/2007 DE SETEMBRO PORQUE E o DECRETO LEI QUE VIGORAVA A DATA ENTAO QUANDO SE
INICIOU TODO 0 PROCEDIMENTO , por o RPDM DESTA CAMARA SO ENTRAR EM VIGOR 17 MESES DEPOIS DA
DISCUSSAO PUBLICA E ESTE PROCESSO DE LICENCIAMENTO DAS ALTERACOES A OBRA EM CURSO LICENCIADA , FOI
ENTREGUE SEGUNDO OS DOCUMENTOS ANTES DO PDM ENTRAR EM VIGOR ,E DO QUAL NUNCA ESTE PROCESSO
ESTEVE SUSPENSO NA SUA TOTALIDADE ,E POR ISSO COMO CIDADAO DESTA CIDADES ENTRE OUTRAS PESSOAS
ACHAMOS DE ACORDO COM AS PESQUISAS E DOCUMENTOS E ACORDAOS DO STA, A CAMARA DA RIBEIRA GRANDE
ESTA NESTE MOMENTO NUMA ENCRUZILHADA QUE PODE SER DEVASTADORA PARA ESTA EDELIDADE E SEUS
CUMPLISES,porque segundo a legislag5o a camara 0 muito que deveria ter medido as consequencias de todo este
processo no que toca ao custo/beneficio, porque como bem diz verios acordEos que a violagEo do pdm cla a perda de
mandato do presidente , mas nä° como se quiz passar a menssagem de que se a camara desse o licenciamento desta
obra esta licenga seria urn ato nub de acordo corn o art.n.68 do rjue , é falgo por tudo o que foi dito aqui , e a perda de
mandato do presidente so é vista 0 lüz da lei se o presidente tive-se interesse directo na aprovagEo deste projecto e tive-
se licenciado a obra , ora pelo que se sabe nao 0 qualquer interesse pessoal do presidente se ele legalizar este ediflcio ,
pelo contrail° , dai a perda de mandato nunca esteve e nEo estarà em causa ,ora resumindo e para nâo haver mal de
major acho que nesta altura em que se encontra todo o processo na camara sem qualquer parecer desfavoravel das
entidades exteriores 0 camara , era uma boa altura para a camara refletir sobre o assunto e fundamentar que hoje mais
do que nunca a legalizagEo deste edificio sa tit mais beneficios para esta cidade em tapas as vertentes ,como esti aqui
refeletido, mas tambem sei que todo o processo se encontra no TAPDL, E A QUESTAO E SIMPLES SE 0 TRIBUNAL
DETERMINAR QUE ESTA CAMARA TEM UM PRAZO PARA REPOR A LEGALIDADE DE ACORDO COM A LEGISLACAO E
PDM EM VIGOR , TEM A CAMARA TODA A RESPONSSABILIDADE COM TODOS OS ENCARGOS ENERENTES A
REPOSIcA0 DA LEGALIDADE DA OBRA , PAGANDO TODAS AS DESPESAS E PAGANDO UMA INDENIZACAO AO
REQUERENTE , POR ESTA SER CUMPLICE DA OBRA CHEGAR AO ESTADO EM QUE CHEGOU SEM ACTUAR DE ACORDO
COM A LEI ,SAO FACTORES QUE NA ACTUAL SITUACAO EM QUE SE ENCONTRA 0 EDIFICIO NAO ABONA EM NADA A
FAVOR DESTA CAMARA NEM DE QUEM A PRESIDE ,POR VARIOS FACTORES AQUI MENCIONADOS , ESPERO QUE TENHA
DADO ALGUM CONTRIBUTO PARA UMA MELHOR APRECIAck DE TODO ESTE PROCESSO E QUE A CAMARA TOME AS
DEVIDAS DECISOES MAIS CORRECTAS E DENTRO DA LEI, 0 MATS RAPID° POSSIVEL PARA ACABAR EM DEFENITIVO
COM ESTA SITUACAO PORQUE SEGUNDO 0 QUE AQUI ESCREVI A BOLA ESTA CONSERTEZA DO LADO DA CAMARA E DE
QUEM A PRESIDE, ESPERO QUE TENHA DADO ALGUM CONTRIBUTO COMO CIDADAO DESTA CIDADE NA RESOLUCAO
DESTE IMPASSE.
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PARA QUEM RECEBER ESTE MAIL SERIA DE TODO BOM ENCAMINHAR PAM 0 PRESIDENTE , 3URISTA, E TECNICOS ,
MAS QUE A DECISÀO CASE EXCLUSIVAMENTE AO SENHOR PRESIDENTE OU A QUEM ELE DELEGAR ESSAS
COMPETENCIAS.
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